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В отсутствие Председателя его место 
занимает г-н Элейятт (Мавритания), 
заместитель Председателя.

Заседание открывается в 15 ч. 05 м.

Пункты 29, 61 и 110 повестки дня (продолжение)

Доклад Комиссии по миростроительству (A/71/768)

Миростроительство и сохранение мира

Доклад Генерального секретаря о Фонде 
миростроительства (A/71/792)

Г-жа Линд (Эстония) (говорит по-английски): Г-н 
Председатель, я благодарю Вас за проведение засе-
дания по докладам Комиссии по миростроительству 
(A/71/768) и Фонда миростроительства (A/71/792). Эти 
прения предоставляют нам возможность проанализи-
ровать деятельность в области миростроительства за 
прошедший год и построить планы на будущее.

Эстония присоединяется к заявлению, сделанному 
наблюдателем от Европейского союза (см. A/71/PV.77).

Почти год назад Генеральная Ассамблея и Со-
вет Безопасности приняли резолюции 70/262 и 2282 
(2016), соответственно, по вопросу об обзоре архи-
тектуры в области миростроительства. Это событие 
стало знаменательным достижением, поскольку кон-
цепция сохранения мира была представлена в рамках 
признания всеобъемлющего и комплексного подхода 
к миростроительству, выходящего за рамки пост-
конфликтного этапа и применяемого на всех этапах 

конфликта. По итогам последних обзоров деятельно-
сти Организации Объединенных Наций, связанной с 
установлением мира, был сделан вывод о том, что на-
стоятельно необходимо сделать предотвращение цен-
тральным направлением деятельности Организации 
Объединенных Наций. В этой связи мы полностью 
поддерживаем концепцию Генерального секретаря о 
предотвращении конфликтов и сохранении мира, ко-
торую он изложил в начале года.

Для того чтобы обеспечить эффективность дея-
тельности в области миростроительства и сохранения 
мира, крайне важно объединить воедино подходы к 
поддержанию мира и безопасности, обеспечению со-
блюдения прав человека и достижению развития. Ни 
одна из этих трех задач Организации Объединенных 
Наций не может быть решена в отрыве от других. 
Поэтому важно инвестировать в демократию, эффек-
тивное управление и верховенство права, поскольку 
политическая изоляция является одной из наиболее 
распространенных причин насильственных конфлик-
тов. Кроме того, защита прав человека и уважение ос-
новных свобод являются залогом сохранения мира и 
построения равноправных, справедливых и прогрес-
сивных обществ.

В резолюциях по обзору архитектуры в области 
миростроительства подтверждены важные мандаты 
Комиссии по миростроительству (КМС), которые 
касаются стран, переживающих переходный период. 
Мы приветствуем всеобъемлющий доклад о работе 
десятой сессии Комиссии по миростроительству, в 
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котором представлена первая краткая информация 
об осуществлении содержащихся в резолюциях ре-
комендаций. Мы хотели бы воздать должное Посто-
янному представителю Кении за его руководящую 
роль и работу на посту Председателя Комиссии в 
прошлом году.

В этом году Эстония вошла в состав Комиссии 
по миростроительству. Мы хотели бы выразить нашу 
полную поддержку действующему Председателю Ко-
миссии Постоянному представителю Республики Ко-
рея в его усилиях по активизации работы Комиссии. 
Эстония поддерживает более широкий подход к рабо-
те Комиссии по миростроительству, в том числе на ос-
нове применения региональных подходов и решения 
сквозных вопросов, укрепления связующей роли меж-
ду Генеральной Ассамблеей, Советом Безопасности и 
Экономическим и Социальным Советом, а также уси-
ления консультативной роли КМС для этих органов. 
Убеждены, что в целях обеспечения эффективности 
деятельности в области миростроительства система 
Организации Объединенных Наций должна работать 
на более комплексной, гибкой и согласованной основе 
как на страновом уровне, так и на уровне Централь-
ных учреждений. Поэтому мы поддерживаем усилия 
по увязыванию реформирования архитектуры мира 
и безопасности Организации Объединенных Наций 
с реформированием системы развития Организации 
Объединенных Наций, что будет способствовать осу-
ществлению инициативы «Единая Организация Объ-
единенных Наций».

Кроме того, гендерный аспект и расширение прав 
и возможностей женщин имеют решающее значение 
для сохранения мира. Мы приветствуем принятие в 
прошлом году гендерной стратегии КМС. Участие 
женщин на ранних этапах предотвращения конфлик-
тов, урегулирования кризисов, миростроительства и 
обеспечения мира снижает вероятность возобновле-
ния насильственных конфликтов и позволяет заклю-
чить более прочные мирные соглашения.

Кроме того, предсказуемое финансирование явля-
ется одним из важнейших компонентов деятельности 
в области миростроительства. Эстония вносит свои 
взносы в Фонд миростроительства, и мы рады тому, 
что Фонду удалось добиться ощутимых результатов. 
Необходимо наладить более тесное сотрудничество 
между Комиссией по миростроительству и Фондом 
миростроительства.

И последнее, но не менее важное: тесное партнер-
ство между Организацией Объединенных Наций и 
международными, региональными и субрегиональ-
ными организациями, а также международными фи-
нансовыми учреждениями имеет важное значение 
для решения задачи сохранения мира. В частности, 
мы призываем укреплять ее сотрудничество с Все-
мирным банком и Африканским союзом.

Эстония рассчитывает на продолжение работы в 
рамках Комиссии по миростроительству и хотела бы 
выразить признательность Управлению по поддерж-
ке миростроительства за его безупречную работу.

Г-жа Берд (Австралия) (говорит по-английски): 
Австралия глубоко привержена осуществлению по-
вестки дня в области сохранения мира. В резолюци-
ях по вопросу о сохранении мира (резолюция 70/262 
Генеральной Ассамблеи и резолюция 2282 (2016) Со-
вета Безопасности), соавторами которых выступили 
Австралия и Ангола, поставлены амбициозные цели, 
подтверждающие приверженность международного 
сообщества миростроительству и предотвращению 
конфликтов. Эти цели составляют сердцевину Уста-
ва Организации Объединенных Наций.

Мы воздаем должное Комиссии по мирострои-
тельству и Фонду миростроительства в связи с ре-
зультатами, достигнутыми в прошедшем году, осо-
бенно в двух следующих областях.

Во-первых, мы благодарны Комиссии по миро-
строительству за долгосрочные стратегические реко-
мендации в адрес Совета Безопасности в отношении 
стран, переживающих переходный период, таких как 
Либерия. Резолюции по вопросу о сохранении мира в 
сочетании с приверженностью Генерального секре-
таря делу сохранения мира дают Комиссии возмож-
ность активизировать свою важную консультативную 
роль, которой она не должна упустить. Вклад Комис-
сии в план миростроительства Либерии был назван 
Генеральным секретарем образцовым с точки зрения 
проведения всеобъемлющих консультаций и долго-
срочного стратегического планирования. Эти усилия 
представляют собой практический путь продвижения 
вперед повестки дня в области сохранения мира.

Во-вторых, мы признательны Фонду мирострои-
тельства и Комиссию по миростроительству за их со-
ответствующие инициативы по поощрению гендер-
ного равенства. Превышение Фондом 15-процентно-
го целевого показателя гендерно ориентированного 
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миростроительства в 2016 году является результатом 
многолетней самоотверженной работы Управления 
по поддержке миростроительства. Это поможет обе-
спечить учет потребностей и приоритетов женщин в 
странах, затронутых конфликтом. Мы настоятельно 
призываем Фонд миростроительства превзойти этот 
показатель и в 2017 году и улучшить контроль за ген-
дерными инвестициями в миростроительство. Кроме 
того, мы выражаем Комиссии по миростроительству 
признательность за принятие гендерной стратегии, 
что является крупным достижением для межправи-
тельственного органа Организации Объединенных 
Наций. Мы рассчитываем на реализацию Комиссией 
этой стратегии.

Обещание Австралии внести в Фонд мирострои-
тельства 10 млн. долл. США свидетельствует о нашей 
уверенности в эффективности работы Фонда. Мы на-
стоятельно призываем все государства-члены взять на 
себя твердые финансовые обязательства в отношении 
покрытия дефицита средств в размере 150 млн. долл. 
США, указанного Фондом в его последнем докладе. 
Кроме того, мы призываем предпринять дальнейшие 
усилия по повышению уровня сотрудничества Ко-
миссии по миростроительству и Фонда мирострои-
тельства, в частности по поиску вариантов финанси-
рования. В этой связи мы приветствуем принимаемые 
Комиссией и Фондом меры к укреплению сотрудниче-
ства со Всемирным банком.

Мы признаем, что предстоит проделать большую 
работу, с тем чтобы установить первоочередность 
практических мер по предотвращению конфликтов и 
укрепить предсказуемое финансирование миростро-
ительства. Настоятельно призываем государства — 
члены Организации Объединенных Наций и систе-
му Организации Объединенных Наций справиться с 
этой задачей, чтобы мы могли добиться дальнейшего 
прогресса в реализации подхода, направленного на 
сохранение мира.

Г-жа Стенер (Норвегия) (говорит по-английски): 
Г-н Председатель, благодарю Вас за созыв этого засе-
дания и за предоставленную возможность высказаться 
по докладу Комиссии по миростроительству о работе 
ее десятой сессии (A/71/768) и докладу Генерального 
секретаря о Фонде миростроительства (A/71/792).

Прежде всего, позвольте сказать, что Норвегия 
очень рада вернуться в состав Комиссии по миро-
строительству (КМС). Долгосрочное и всеобъемлю-
щее миростроительство всегда являлось центральным 

элементом внешней политики Норвегии. Мы привет-
ствуем акцент, сделанный в докладе КМС на необхо-
димости повышения уровня гибкости в работе Комис-
сии. В свете резолюций по вопросу о сохранении мира 
(резолюция 70/262 Генеральной Ассамблеи и резолю-
ция 2282 (2016) Совета Безопасности), а также четкой 
руководящей роли Генерального секретаря и при-
оритизации предотвращения конфликтов Комиссии 
по миростроительству несомненно отводится очень 
важная роль. Комиссия должна воспользоваться этой 
динамикой и продолжать наращивать свой потенциал 
мобилизации ресурсов.

Опыт страновых структур имеет большое зна-
чение, и мы видим явные признаки сравнительного 
преимущества работы КМС, например в Либерии. 
Однако очень важно, чтобы Комиссия с большей 
гибкостью реагировала на ситуации в разных стра-
нах. Мы хотели бы поблагодарить Председателя 
КМС за его умение поддерживать тесное сотруд-
ничество с Советом Безопасности и Секретариатом 
и одновременно демонстрировать значение работы 
Комиссии для урегулирования конфликтов, кото-
рые официально не фигурируют в ее повестке дня.

В докладе КМС предлагается назначить коорди-
наторов по некоторым центральным вопросам по-
вестки дня в области сохранения мира. Норвегия гор-
дится тем, что вместе с нашим надежным партнером 
Индонезией нам была поручена роль координатора 
по финансированию миростроительства. Мы наме-
рены тесно сотрудничать с Председателем и други-
ми государствами-членами. В своей работе мы бу-
дем опираться на результаты важных дискуссий и на 
опыт финансирования, которым Секретариат охотно 
делится с представителями гражданского общества и 
другими субъектами, с задачей подготовить следую-
щий доклад Генерального секретаря по вопросу о со-
хранении мира.

Как об этом говорится в докладе Консультатив-
ной группы экспертов по обзору миростроительной 
архитектуры (A/69/968), миростроительство давно 
уже стало неосновной деятельностью, которой не уде-
ляется достаточного внимания и на которую не вы-
деляется достаточно ресурсов. Устранение коренных 
причин конфликта требует принятия долгосрочных 
обязательств и обеспечения доступа к регулярному, 
предсказуемому и достаточному финансированию. 
За это во многом отвечаем мы, государства — члены 
Организации Объединенных Наций.
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Доклад Генерального секретаря о Фонде миро-
строительства (ФМС) вновь демонстрирует нам, что 
Фонд является важнейшим участником деятельности 
Организации Объединенных Наций в области миро-
строительства. Фонд накопил богатый опыт в области 
реализации своих относительно узких целей, и не-
обходимо отдать ему должное за устранение сбоев в 
работе рыночного механизма финансирования миро-
строительства на основе гибкого и предполагающего 
готовность пойти на риск подхода. ФМС также вносит 
непосредственный вклад в достижение цели 16 в об-
ласти устойчивого развития, касающейся построения 
справедливых, миролюбивых и открытых обществ, 
как это было подтверждено по итогам ряда независи-
мых оценок. Норвегия будет и впредь оказывать твер-
дую поддержку в работе ФМС. Мы призываем все 
государства-члены изучить возможность поддержать 
Фонд, учитывая его сложную финансовую ситуацию.

И последнее, но не менее важное. Норвегия 
выражает Фонду особую признательность за его 
колоссальные усилия в области поощрения и фи-
нансирования роли женщин в миростроительстве. 
Недавно принятая Комиссией по миростроитель-
ству гендерная стратегия способствует налажива-
нию важного взаимодействия с Фондом в этой свя-
зи. Женщины составляют половину населения. Без 
обеспечения участия женщин мы рискуем поте-
рять половину данных анализа конфликтов, оста-
вить без внимания половину проблем и лишиться 
половины потенциальных решений. Тот факт, что 
Фонд первым из учреждений Организации Объ-
единенных Наций достиг целевого показателя в 
15 процентов на таком направлении, как поддерж-
ка расширения прав и возможностей женщин — а 
сегодня этот показатель составляет свыше 20 про-
центов — весьма впечатляет и должен послужить 
стимулом для всех остальных организаций систе-
мы Организации Объединенных Наций.

Г-н Бин Момен (Бангладеш) (говорит по-
английски): Бангладеш присоединяется к словам бла-
годарности других делегаций в Ваш адрес, г-н Пред-
седатель, за созыв этих совместных прений по еже-
годным докладам Комиссии по миростроительству 
(КМС) (A/71/768) и Фонда миростроительства (ФМС) 
(A/71/792). Мы приветствуем главную роль председа-
телей КМС в 2016 и 2017 годах в продвижении вперед 
работы Комиссии в соответствии с прошлогодними, 
по существу идентичными, резолюциями Генераль-
ной Ассамблеи и Совета Безопасности по обзору ми-

ростроительной архитектуры Организации Объеди-
ненных Наций (резолюция 70/262 и резолюция 2282 
(2016) соответственно).

Бангладеш высоко оценивает приверженность 
Генерального секретаря сохранению мира, которая 
является уникальным вкладом КМС в работу всей 
системы Организации Объединенных Наций. По-
средством рассмотрения цели и процесса сохранения 
мира в вышеупомянутых резолюциях традиционное 
понятие миростроительства было должным образом 
расширено и были подчеркнуты важность устойчи-
вой политической поддержки в ходе всех конфлик-
тов и необходимость особого упора на предотвра-
щение конфликтов. Мы настоятельно призываем все 
главные органы Организации Объединенных Наций 
и все другие соответствующие заинтересованные 
стороны обратить должное внимание на этот новый 
подход и дать миростроительству реальный шанс 
реализовать свой потенциал в национальном, реги-
ональном и многостороннем контекстах.

Поддерживая замечания, сделанные Председа-
телем и заместителем Председателя КМС в своих 
вступительных заявлениях, мы хотели бы вновь 
заявить о том значении, которое мы придаем пяти 
критически важным вопросам.

Это, во-первых, центральное значение принципа 
национальной ответственности и национального ру-
ководства в процессе миростроительства, который 
должен постоянно находиться в поле нашего зрения и 
подкрепляться реальными делами. Крайне важно со-
действовать созданию условий для налаживания все-
охватывающего процесса миростроительства, в кото-
ром должны иметь возможность участвовать различ-
ные национальные субъекты, наделенные законными 
правами и отстающие законные интересы и всячески 
содействующие этому процессу. Мы высоко оценива-
ем всесторонний консультативный процесс подготов-
ки некоторыми страновыми структурами заявлений 
о взаимной приверженности миростроительству. Мы 
также приветствуем недавние активные инициативы 
делегаций Кыргызстана и Гамбии относительно вы-
несения их национальных миростроительных при-
оритетов и задач на рассмотрение КМС с участием 
многих заинтересованных сторон.

Во-вторых, нас воодушевляют позитивные уси-
лия, в том числе на местном уровне, которые прилага-
ются для преодоления существующей в Организации 
Объединенных Наций проблемы разобщенности с це-
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лью продвижения вперед всестороннего процесса, на-
правленного на выполнение задачи сохранения мира. 
Дальнейшее укрепление этих усилий, особенно тех 
из них, которые направлены на сближение субъектов, 
занимающихся вопросами безопасности, развития и 
оказания гуманитарной помощи, без ущемления их 
соответствующих мандатов и обязанностей должно 
оставаться неизменной задачей КМС, которую Ко-
миссия должна выполнять в рамках своей организа-
торской и консультативной функции.

Мы вновь благодарим Председателя Томсона и 
председателей КМС за то, что в начале этого года 
они организовали диалог на высоком уровне для 
обсуждения возможной синергии между поняти-
ем «сохранение мира» и Повесткой дня в области 
устойчивого развития на период до 2030 года. Мы 
признаем, что в этом плане многое еще предстоит 
сделать, и готовы внести свою лепту в своем ка-
честве координатора группы наименее развитых 
стран в Организации Объединенных Наций.

В-третьих, мы приветствуем улучшение взаимо-
действия КМС с соответствующими региональными 
и субрегиональными организациями, особенно Аф-
рики, и все больший упор со стороны Комиссии на 
важнейших региональных вопросах. Ценная работа 
КМС может изменить положение дел к лучшему, если 
она будет направлена на решение различных суще-
ствующих и новых проблем, включая важнейшую 
задачу государственного строительства. В этом кон-
тексте мы подчеркиваем важность учета последних 
конструктивных и многообещающих обсуждений, 
которые состоялись в КМС по вопросу регионов Са-
хеля и озера Чад. Партнерство Комиссии с соответ-
ствующими региональными и субрегиональными ор-
ганизациями стало уникальным ресурсом, который 
следует использовать в полной мере.

В-четвертых, мы считаем, что принятая в про-
шлом году гендерная стратегия КМС является цен-
ным вкладом в обеспечение всеохватности повестки 
дня в области миростроительства и сохранения мира. 
Мы благодарим членов КМС за назначение Бангла-
деш и Канады координаторами на первый год осу-
ществления этой стратегии. Мы надеемся, что все за-
интересованные стороны будут сотрудничать с нами 
в деле включения гендерного измерения во всю со-
ответствующую деятельность КМС и в деле популя-
ризации этой стратегии в соответствующих учрежде-
ниях и на соответствующих форумах системы Орга-

низации Объединенных Наций. Мы убеждены в том, 
что гендерная стратегия КМС будет способствовать 
продвижению вопроса о женщинах и мире и безопас-
ности в практической плоскости и будет, при необхо-
димости, подкреплять национальные планы действий 
в соответствии с резолюцией 1325 (2000) Совета Без-
опасности. Бангладеш также приветствует тот упор, 
который КМС делает на повышении роли молодежи 
в процессах миростроительства и сохранения мира.

В-пятых, и, возможно, самое главное, одним из 
препятствий на пути реализации всесторонней за-
дачи и процесса сохранения мира является нехватка 
финансирования деятельности в области миростро-
ительства. Прошлогодние идентичные резолюции 
(резолюция 70/262 Генеральной Ассамблеи и ре-
золюция 2282 (2016) Совета Безопасности) подчер-
кнули необходимость увеличения предсказуемого 
и устойчивого финансирования. Мы надеемся, что 
эти резолюции помогут обеспечить необходимую 
политическую поддержку процессу мобилизации 
ресурсов, которые остро необходимы для миро-
строительства и ФМС. Этот предложенный КМС 
механизм быстрого и гибкого финансирования ши-
роко признается, тем не менее, он испытывает де-
фицит средств. Эту проблему нужно решить.

В этой связи мы ждем от Генерального секретаря 
практических и конструктивных идей относительно 
мобилизации как из начисленных, так и доброволь-
ных взносов дополнительных ресурсов на цели ми-
ростроительства и сохранения мира. Мы надеемся, 
что в этом году ежегодная сессия КМС поможет вы-
двинуть конструктивные предложения в этом плане 
и укрепить слаженность работы КМС и ФМС.

Бангладеш подчеркивает важность наиболее 
эффективного использования организаторской и 
консультативной функции КМС для расширения ее 
диалога и взаимодействия с международными фи-
нансовыми учреждениями и другими партнерами 
по развитию, а также для укрепления координации и 
взаимодействия в миростроительной деятельности. 
Мы настоятельно призываем КМС убедить соответ-
ствующие международные финансовые учреждения 
в важности дальнейшей работы с заинтересованны-
ми странами на благоприятных условиях, чтобы эти 
страны могли продолжать свои усилия в области со-
циально-экономического развития, поскольку такие 
усилия являются важнейшими факторами нацио-
нального восстановления и примирения.
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Бангладеш по-прежнему привержена идее «еди-
ная КМС» и поддерживает проведение обзора мето-
дов работы КМС для достижения этой цели. Со своей 
стороны, мы намерены продолжать выполнять свою 
роль — в качестве члена КМС и координатора Груп-
пы стран — членов Движения неприсоединения в 
КМС — в деле содействия процессу осуществления 
прошлогодних идентичных резолюций и обеспече-
ния того, чтобы миростроительство и сохранение 
мира входили в число приоритетных вопросов по-
вестки дня Организации Объединенных Наций.

В подтверждение нашей неизменной привержен-
ности миростроительству наше правительство готово 
разместить в нашей столице центр миростроитель-
ства, который, по нашему мнению, будет способство-
вать активизации региональных и международных 
усилий, направленных на обеспечение мирострои-
тельства и сохранение мира путем проведения пред-
метных научных исследований и учебной деятельно-
сти. Мы призываем всех заинтересованных партне-
ров, включая Управление по поддержке мирострои-
тельства, принять участие в развитии конструктив-
ного и полезного партнерства с целью оптимального 
использования этого центра.

Г-н Уилер (Соединенное Королевство) (гово-
рит по-английски): Год спустя после того, как го-
сударства-члены приняли идентичные резолю-
ции (резолюция 70/262 Генеральной Ассамблеи и 
резолюция 2282 (2016) Совета Безопасности), мы 
отмечаем прогресс, достигнутый в определении 
того, как Комиссия по миростроительству (КМС) 
и Фонд миростроительства (ФМС) могут содей-
ствовать их осуществлению, а также признаки 
того, в каком направлении им следует продвигать-
ся. В Организации Объединенных Наций Комис-
сия в основном помогает сохранять мир в странах, 
выходящих из конфликта и, как часто бывает, не 
стоящих в повестке дня Совета Безопасности. На 
практике она может выполнять эту задачу по трем 
направлениям.

Во-первых, Комиссии следует периодически спра-
шивать всех субъектов из Организации Объединен-
ных Наций, как они помогают слаженно устранять 
причины конфликтов, особенно в странах, стоящих 
в ее повестке дня. В Организации Объединенных На-
ций не существует других таких органов, в которых 
государства-члены могут задавать подобные вопросы. 
Лишь вчера по просьбе Гамбии ряд структур Органи-

зации Объединенных Наций представили Комиссии 
краткую информацию о своей поддержке этой страны. 
Мы надеемся, что такой диалог будет продолжаться.

Во-вторых, Комиссии следует прилагать больше 
усилий для обеспечения субъектам, функционирую-
щим в рамках системы Организации Объединенных 
Наций и за ее пределами, в том числе региональным 
организациям, международным финансовым учреж-
дениям и гражданскому обществу, возможностей 
для взаимодействия между собой в деле использо-
вания своих сравнительных преимуществ. Мы не 
можем претендовать на то, чтобы Организация Объ-
единенных Наций все делала сама, но она может со-
действовать тому, чтобы все делало международное 
сообщество. Мы недавно видели, как Комиссия сы-
грала эту роль в дискуссиях по Сахелю, и были пора-
жены тому, как она содействовала объединению за-
интересованных сторон вокруг миростроительного 
плана в Либерии.

В-третьих, несмотря на достигнутый в послед-
ние годы значительный прогресс, Комиссии все еще 
нужно быть более гибкой и способной адаптиро-
вать свои ответные меры к существующим потреб-
ностям. Каждый конфликт — один в своем роде.

Соединенное Королевство решительно поддер-
живает Фонд миростроительства, поэтому в период 
до 2020 года мы будем выделять этому Фонду более 
10 млн. долл. США в год. ФМС выделяет средства 
быстро, гибко и толерантно к рискам, т.е. с учетом 
всех атрибутов, критически важных для оказания 
помощи пострадавшим от конфликта странам. Он 
также перевыполняет свое обязательство выделять 
15 процентов своих ресурсов на расширение прав и 
возможностей женщин, что имеет важнейшее значе-
ние для любых усилий по сохранению мира, а его 
работа в Йемене показывает, какую роль он может 
играть в кризисных ситуациях.

Соединенное Королевство приветствует, напри-
мер, его работу в Сомали, Колумбии, Шри-Ланке и 
Мьянме, которым ФМС успешно выделил относитель-
но небольшие суммы денег, с тем чтобы мобилизовать 
гораздо более существенные суммы от более крупных 
доноров. Это — хороший пример того, как в процессе 
сохранения мира Организация Объединенных Наций 
может использовать свои сравнительные преимуще-
ства как посредник, а не финансист. Нам действитель-
но нужно отказаться от мысли, что если Организация 
Объединенных Наций просто будет тратить больше 
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денег на мир, то круг миролюбивых стран расширит-
ся. Ведь гораздо более важное значение имеют другие 
факторы, зачастую связанные с властью и изоляцией 
внутри государств и обществ. Однако в благоприят-
ных условиях внешнее финансирование может реаль-
но изменить положение дел к лучшему. Совершенно 
ясно, что Фонд миростроительства играет именно 
такую роль, и мы настоятельно призываем его делать 
больше для популяризации своих успехов, своих срав-
нительных преимуществ и своей стратегической по-
зиции в деле сохранения мира.

Соединенное Королевство надеется, что в этом 
году Комиссия по миростроительству и Фонд ми-
ростроительства приумножат свои успехи.

Г-жа Пюршель (Германия) (говорит по-английски): 
Германия присоединяется к заявлению, сделанному 
ранее наблюдателем от Европейского союза.

Позвольте мне коротко остановиться на трех важ-
ных, по мнению Германии, моментах.

Во-первых, мы считаем, что резолюции о сохра-
нении мира (резолюция 70/262 Генеральной Ассам-
блеи и резолюция 2282 (2016) Совета Безопасности) 
являются вехами в деле выдвижения задачи предот-
вращения на первое место. Мы также признательны 
Генеральному секретарю за то, что он включил пре-
дотвращение в круг своих главных приоритетов. Мы 
хотели бы поддерживать его в его усилиях, главным 
образом, путем содействия реорганизации Секре-
тариата, с тем чтобы он отвечал потребностям про-
цесса предотвращения конфликтов. Представленные 
нам доклады показывают, что заблаговременное 
вложение небольших денег может в дальнейшем 
предотвратить дорогостоящие конфликты.

Во-вторых, Комиссия по миростроительству и 
Фонд миростроительства играют важнейшую роль 
на всех этапах конфликта, но в первую очередь на 
исключительно важных переходных этапах, когда 
миротворческая операция заканчивается, а страно-
вые группы нуждаются в любой поддержке, какую 
только они могут получить. На эту работу нам нуж-
но обращать особое внимание, и ее нужно сделать 
неотъемлемой частью нашей деятельности.

В-третьих, в дополнение к нашей поддержке Ко-
миссии по миростроительству Германия поддержи-
вает усилия по стабилизации в нестабильных госу-
дарствах. По нашему мнению, наилучший путь под-
держки политических процессов заключается в при-

менении всестороннего подхода. Например, в Мали, 
наряду со своей военной и полицейской деятельно-
стью, Германия укрепила свои меры по стабилизации 
общества. И в дополнение к 5 млн. евро, которые мы 
выделили на процесс разоружения, демобилизации и 
реинтеграции, мы также увеличили поддержку Ми-
нистерства примирения и его Высокого представите-
ля до более 9 млн. евро.

Помимо наших двусторонних отношений, Герма-
ния внесла значительные взносы в Фонд мирострои-
тельства, предоставив ему в 2016 году 22 млн. долл. 
США. Германия готова в будущем поддерживать этот 
Фонд и его ценную работу.

Г-н Джани (Индонезия) (говорит по-английски): 
Индонезия благодарит Председателя и заместите-
лей Председателя Комиссии по миростроительству 
(КМС) за их напряженную работу и усилия, которые 
они прилагают для руководства Комиссией.

Мы также приветствуем многие моменты, на ко-
торые Генеральный секретарь указывает в своем до-
кладе (А/71/792). С принятием концепции «сохране-
ние мира» 2017 год ознаменовался новым подходом к 
миру и безопасности. В этой связи миростроительная 
деятельность Организации Объединенных Наций 
как один из важнейших векторов процесса сохране-
ния мира будет иметь важнейшее значение, а КМС 
как форум, призванный выполнять эту задачу, долж-
на обеспечить, чтобы миростроительство во всех 
его аспектах отвечало современным потребностям и 
реальностям. В этом контексте наша делегация хо-
тела бы поделиться некоторыми дополнительными 
соображениями.

Первым важным элементом является партнер-
ство. Продвигать миростроительство, сохранять мир 
или выполнять Повестку дня в области устойчивого 
развития на период до 2030 года в одиночку не может 
ни один орган и ни одна структура. В рамках Органи-
зации Объединенных Наций и за ее пределами нуж-
ны надежные партнеры, компаньоны и союзники по 
обеспечению мира и развития. Мы должны прилагать 
коллективные усилия, в которых должна участвовать 
вся система Организации Объединенных Наций и 
которые должны предусматривать сотрудничество с 
национальными правительствами и другими ключе-
выми партнерами, такими как международные, реги-
ональные и субрегиональные организации, между-
народные финансовые учреждения, общественные 
организации, женские группы, молодежные органи-
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зации и частный сектор. Необходимо также использо-
вать новые информационные технологии и социаль-
ные сети, которые могут быть важным партнером в 
мобилизации поддержки процесса сохранения мира и 
в обеспечении более активного участия в нем.

Второй элемент — это институционализация. 
Индонезия поддерживает рекомендацию Независи-
мой группы высокого уровня по миротворческим 
операциям относительно необходимости того, чтобы 
Генеральный секретарь разработал варианты пере-
стройки существующей в Секретариате архитектуры 
мира и безопасности с целью укрепления руководства 
и управления ею и устранения приводящего к разоб-
щенности образа мышления. Одной из предпосылок 
здесь должна быть согласованность действий всех 
органов и учреждений Организации Объединенных 
Наций, занимающихся вопросами мира и безопас-
ности, развития и прав человека. Как Индонезия под-
черкивала на других форумах Организации Объеди-
ненных Наций, необходимо укрепить взаимодействие 
и сотрудничество между Советом Безопасности, Ге-
неральной Ассамблеей и ее главными комитетами, 
Комиссией по миростроительству, Экономическим 
и Социальным Советом и подразделениями и депар-
таментами Секретариата. Индонезия приветствует 
идею «единая КМС», реализация которой позволит 
повысить гибкость и расширить возможности Комис-
сии в выполнении ею своих обязанностей и функций.

Третий элемент — это надежные ресурсы. Про-
цессы миростроительства и сохранения мира нужно 
укреплять путем обеспечения им более надежного и 
предсказуемого финансирования. Индонезия высоко 
оценивает работу Фонда миростроительства (ФМС). 
Деятельность этого Фонда также имеет большое зна-
чение для привлечения поддержки других субъектов. 
Индонезия, со своей стороны, делает взносы в ФМС 
и будет и впредь играть свою роль в оказании ему 
поддержки. В то же время мы подчеркиваем необхо-
димость в новом подходе, который, помимо обеспе-
чения помощи и грантов, будет также содействовать 
привлечению национальных и международных инве-
стиций и развитию торговли, а также поиску других 
новаторских источников финансирования. Наряду с 
оказанием помощи странам в использовании их на-
циональных кадров и потенциала в области развития, 
наша главная задача должна состоять в том, чтобы 
сделать их механизмы финансирования мирострои-
тельства самодостаточными.

Мы с удовлетворением отмечаем, что ежегодная 
сессия КМС, которая состоится 22 июня, будет посвя-
щена финансированию мира. Она станет удобной воз-
можностью для обсуждения новаторских путей обе-
спечения более предсказуемой поддержки процессов 
миростроительства и сохранения мира. В КМС Ин-
донезия и Норвегия являются сокоординаторами фи-
нансирования миростроительства и решительно на-
строены поддерживать КМС в обеспечении того, что-
бы Комиссия в дальнейшем считала финансирование 
одним из главных направлений своей деятельности.

Четвертый элемент — это национальная заинте-
ресованность в процессе. Мы вновь подчеркиваем, 
что национальная ведущая роль в этом деле и его 
поддержка на национальном уровне имеют прин-
ципиальное значение для закладки прочного фун-
дамента процесса сохранения мира. В рамках этого 
процесса следует также вовлекать женщин и моло-
дежь в активную работу по достижению примирения 
и созданию основы для выработки коллективного 
национального видения мира и развития. Крайне не-
обходимо, чтобы учреждения системы Организации 
Объединенных Наций и другие партнеры поддержи-
вали, в частности, государства-члены, у которых не 
хватает сил и средств для интеграции процессов ми-
ростроительства и предотвращения конфликтов в их 
национальные программы государственного управ-
ления и развития.

Мы также подчеркиваем важность эффективного 
руководства и действенной политики. Для рассеива-
ния взаимных подозрений и укрепления доверия не-
обходим надежный и устойчивый политический про-
цесс, который может устранить коренные причины 
конфликта. В отсутствие такого процесса междуна-
родные усилия будут давать небольшой эффект.

В заключение в свете сегодняшнего обсуждения 
наша делегация считает, что работу ежегодной сессии 
КМС следует активизировать в качестве международ-
ного форума, который должен содействовать субъек-
там разного профиля в координации их действий и 
разработке конкретных инициатив, направленных на 
миростроительство и сохранение мира. Такой форум 
поможет всем перейти от слов к делу. Он также по-
может странам активно ставить во главу угла необ-
ходимость обеспечения политических и финансовых 
ресурсов для процессов миростроительства и сохра-
нения мира.
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Г-н Сисс (Сенегал) (говорит по-французски): Де-
легация Сенегала приветствует первые в этом году 
ежегодные прения по докладу Комиссии по миро-
строительству (КМС) (А/71/768), которые проводятся 
в ознаменование первой годовщины со дня принятия 
Генеральной Ассамблеей и Советом Безопасности 
идентичных резолюций 70/262 и 2282 (2016) об обзоре 
миростроительной системы.

Позвольте мне поблагодарить Председателя Ко-
миссии по миростроительству посла Чхо Дэ Юла и его 
предшественников, посла Мачария Камау и посла Уло-
фа Скога, за блестящую работу, которую они проде-
лали в последние годы и которая позволила укрепить 
Комиссию по миростроительству в качестве одного из 
центральных органов архитектуры Организации Объ-
единенных Наций в области мира и безопасности.

Пользуясь этой возможностью, я хотел бы также 
отметить огромный прогресс, достигнутый за столь 
короткий период в деле осуществления рекомендаций, 
содержащихся в докладе Консультативной группы 
экспертов по обзору миростроительной архитектуры 
(см. A/69/968), и последующих резолюций. Опираясь 
на эти значительные достижения, мы должны сейчас 
энергично работать для создания новой динамики и 
даже использовать нестандартные подходы к выпол-
нению нашей работы в соответствии с идентичными 
резолюциями Совета Безопасности и Генеральной Ас-
самблеи по обзору миростроительной архитектуры, 
которые призваны служить ориентиром в деле разра-
ботки более скоординированных, всеобъемлющих и 
последовательных стратегий, что позволит заложить 
основу для установления прочного мира. С учетом 
информации, содержащейся в докладе, находящемся 
на нашем рассмотрении, мы с удовлетворением от-
мечаем, что Комиссия поддержала эту новую концеп-
цию. Более того, она используется не только в работе, 
связанной со странами, стоящими на ее повестке дня, 
но и при реализации инициатив, касающихся регио-
нальных и межсекторальных вопросов.

Мы приветствуем инициативы, направленные на 
укрепление партнерских отношений с региональны-
ми и субрегиональными организациями, в частности 
с Африканским союзом. В этой связи более тесное 
взаимодействие между Комиссией по миростроитель-
ству и соответствующими органами Африканского 
союза будет способствовать улучшению координа-
ции их усилий и, таким образом, упорядочению рабо-
ты на местах. Кроме того, совместные оценки харак-

тера и проблем миростроительства в Африке, а также 
нынешний диалог о наилучших способах согласован-
ного оказания помощи странам, фигурирующим в по-
вестке дня в области миростроительства, могут повы-
сить эффективность такого сотрудничества.

В этой связи такие инициативы, как визит Пред-
седателя Комиссии и председателей соответствующих 
страновых структур в штаб-квартиру Африканского 
союза в Аддис-Абебе 17–19 октября 2016 года для об-
суждения способов улучшения сотрудничества между 
КМС и Советом мира и безопасности Африканского 
союза в области предотвращения конфликтов и сохра-
нения мира в Африке, заслуживают высокой оценки 
и должны быть продолжены. То же самое относится 
к дискуссиям, посвященным региональным, трансгра-
ничным и транснациональным проблемам в области 
миротворчества в Западной Африке, а также к работе 
по укреплению партнерских связей с субрегиональ-
ными организациями, включая Африканский союз, 
Экономическое сообщество западноафриканских го-
сударств (ЭКОВАС) и Союз государств бассейна реки 
Мано, в интересах сохранения мира в Африке.

Благодаря своему активному участию в посредни-
честве и предотвращении конфликтов Африканский 
союз и другие субрегиональные организации в Афри-
ке внесли вклад в урегулирование ряда кризисов на 
континенте на раннем этапе. Кроме того, создав свою 
архитектуру мира и безопасности, Африканский союз 
ясно заявил о своем стремлении играть более актив-
ную роль в предотвращении конфликтов, что, следует 
напомнить, является одним из определяющих факто-
ров достижения устойчивого мира. В этой связи не-
обходимо отметить, что уроки, извлеченные в обла-
сти миростроительства в Африке, свидетельствуют о 
важной роли региональных и субрегиональных пар-
тнеров в поддержке политических процессов. Пример 
сотрудничества ЭКОВАС с Канцелярией Специаль-
ного представителя Генерального секретаря по За-
падной Африке и с другими региональными и между-
народными партнерами, в частности, в Гвинее-Бисау 
и в некоторых других странах субрегиона Западной 
Африки, весьма наглядно подтверждает важность со-
вместной деятельности.

Еще один важный вопрос, который должен быть 
рассмотрен в контексте укрепления сотрудничества 
с Африканским союзом и субрегиональными органи-
зациями, касается координации участия различных 
заинтересованных сторон в процессе укрепления и 
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сохранения мира в Африке. В этой связи Сенегал и 
Эфиопия в качестве председателей Рабочей группы 
Совета Безопасности по операциям по поддержанию 
мира и Специальной рабочей группы по предупреж-
дению и разрешению конфликтов в Африке, соот-
ветственно, выступили с инициативой организовать 
в среду, 26 апреля, совместное заседание, посвящен-
ное вопросам расширения взаимодействия в целях 
обеспечения и сохранения мира в Африке, а также 
способам укрепления стратегических связей между 
Организацией Объединенных Наций, Африканским 
союзом и его региональными механизмами.

Политическая обстановка в странах, находящих-
ся на этапе миростроительства, как правило, являет-
ся неустойчивой. Зачастую их институты слабы, эко-
номика уязвима, молодежь страдает от безработи-
цы, а инфраструктура нуждается в восстановлении. 
Проблемы, с которыми они сталкиваются в процессе 
миростроительства, колоссальны. Не меньшего вни-
мания заслуживают и их потребности в помощи, в 
том числе в том, что касается избирательного про-
цесса; реформы секторов правосудия и безопасно-
сти; разоружения, демобилизации и реинтеграции; 
укрепления систем здравоохранения и образования; 
оживления экономической деятельности; поддержки 
сельского хозяйства; а также создания рабочих мест.

Иными словами, эти страны нуждаются в суще-
ственном и долгосрочном финансировании. Однако, к 
сожалению, финансирование усилий по сохранению 
мира по-прежнему является ограниченным, непосле-
довательным и даже непредсказуемым. Все мы знаем, 
что для обеспечения устойчивого мира работа по вос-
становлению безопасности должна сопровождаться 
социально-экономическим развитием. Именно поэто-
му необходимо подчеркнуть важность дальнейшего 
оказания и расширения поддержки странам, находя-
щимся на этапе перехода к миру, с тем чтобы между-
народное сообщество продолжало уделять им надле-
жащее внимание, особенно в том, что касается устой-
чивого и предсказуемого финансирования. С учетом 
центральной роли обеспечения предсказуемого и до-
статочного финансирования для достижения целей в 
области миростроительства мы надеемся, что этому 
вопросу будет и впредь уделяться то внимание, кото-
рое он заслуживает, в наших инициативах.

Г-н Мауэй (Ирландия) (говорит по-английски): 
Я хотел бы поблагодарить Председателя за организа-
цию сегодняшнего заседания. Я также выражаю при-

знательность послу Камау (Кения) за его работу на 
посту Председателя Комиссии по миростроительству 
(КМС) в течение отчетного периода. От имени Ир-
ландии хотел бы заверить посла Чхо Дэ Юла в нашей 
полной поддержке и пожелать ему всяческих успехов 
в выполнении его важных обязанностей в 2017 году.

Ирландия присоединяется к заявлению, с кото-
рым выступил представитель Европейского союза, 
и я хотел бы высказать следующие замечания в сво-
ем национальном качестве.

Мы с большим интересом изучили доклад КМС 
о работе ее десятой сессии (A/71/768) и доклад Ге-
нерального секретаря о Фонде миростроительства 
(ФМС) (A/71/792). В этих докладах отражена продол-
жающаяся эволюция обоих механизмов, в частности 
в связи с принятием резолюций о сохранении мира 
(резолюции 70/262 Генеральной Ассамблеи и резолю-
ции 2282 (2016) Совета Безопасности) в это же время 
в прошлом году. Хотели бы особо отметить усилия 
КМС и ФМС по расширению существующих пар-
тнерских связей и налаживанию новых.

В прошлом году Комиссия достигла значитель-
ных успехов в укреплении отношений между Ор-
ганизацией Объединенных Наций и Африканским 
союзом в области сохранения мира. Кроме того, в 
таких странах, как Центральноафриканская Респу-
блика и Йемен, сотрудничество между КМС и Все-
мирным банком продемонстрировало способность 
Фонда успешно взаимодействовать с внешними пар-
тнерами в деле расширения поддержки в области 
миростроительства, оказываемой государствам. Не-
смотря на исключительную важность партнерских 
связей с внешними субъектами, следует напомнить, 
что в резолюциях о сохранении мира особо подчер-
кивается объединяющая роль КМС и ФМС в каче-
стве связующего звена между внутренними органа-
ми и механизмами Организации Объединенных На-
ций. Я с удовлетворением отмечаю, что это нашло 
отражение в работе как Комиссии, так и Фонда в 
2016 году, и надеюсь, что это будет оставаться одной 
из приоритетных задач и в нынешнем году.

Как отмечали сегодня другие делегации, 2016 год 
стал хорошим годом с точки зрения учета гендерного 
аспекта в деятельности Организации Объединенных 
Наций в области миростроительства. Спустя год после 
того, как ФМС стал первым фондом, достигшим целе-
вого показателя Генерального секретаря в 15 процен-
тов в отношении миростроительства, учитывающего 
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гендерную проблематику, он добился еще более высо-
ких результатов и превысил этот целевой показатель. 
Кроме того, КМС приняла консультативную гендер-
ную стратегию, которой она будет руководствоваться 
в своей работе. Мы призываем государства-члены, 
другие фонды и органы Организации Объединенных 
Наций и внешние заинтересованные стороны обме-
ниваться накопленным опытом по мере продолжения 
усилий в этой области. Такой опыт может включать 
анализ гендерных аспектов в рамках 23 окончатель-
ных оценок ФМС, проведенных в прошлом году. Мы 
также рассчитываем на то, что на протяжении всего 
2017 года оба органа по-прежнему будут делать упор 
на обеспечении участия, особенно на привлечении 
гражданского общества и молодежи.

В резолюциях по вопросу о сохранении мира не 
менее 19 раз упоминается развитие, что доказывает 
его центральное значение, к обеспечению которого 
мы стремимся. Ирландия была рада принять участие 
в совместном мероприятии, проведенном летом про-
шлого года Экономическим и Социальным Советом 
и КМС, на котором основное внимание было уделе-
но взаимосвязи между сохранением мира и Повест-
кой дня в области устойчивого развития на период 
до 2030 года. Мы также приветствуем инициативу, 
представленную Председателем Генеральной Ассам-
блеи в январе этого года, относительно проведения 
мероприятия высокого уровня по этому вопросу. 
Сейчас, когда мы вступаем во второй год осуществле-
ния резолюций по вопросу о сохранении мира и при-
ближаемся к третьей годовщине принятия Повестки 
дня на период до 2030 года, по-прежнему остаются 
вопросы о том, как нам достичь надлежащего уровня 
согласованности и взаимодополняемости. Мы счита-
ем, что КМС должна использовать свои уникальные 
возможности, с тем чтобы стимулировать обсужде-
ние с участием широкого круга партнеров с целью 
дальнейшего изучения этих вопросов и оптимизации 
потенциальной взаимодополняемости между устой-
чивым развитием и сохранением мира.

Наконец, мы хотели бы приветствовать сохране-
ние акцента на принципе национальной ответствен-
ности, который мы видим во всей деятельности и 
КМС, и ФМС. В связи с нашей ролью в Структуре 
Комиссии по Либерии мы стали свидетелями оказа-
ния КМС поддержки правительству Либерии в ка-
честве основной движущей силы его собственного 
национального процесса планирования мирострои-
тельства. Аналогичным образом, ФМС оперативно 

обеспечил поддержку осуществлению Колумбий-
ского мирного соглашения после совместного за-
пуска правительством этой страны и Организацией 
Объединенных Наций нового целевого фонда.

До апреля прошлого года миростроительство за-
частую рассматривалось как область, ограниченная 
условиями постконфликтных ситуаций. Однако со-
хранение мира является нитью, связывающей наше 
традиционное понятие миростроительства со все-
ми другими сферами поддержки и деятельности на 
протяжении всего мирного процесса, в частности 
в рамках предотвращения конфликтов. Обсужда-
емые сегодня доклады демонстрируют, как много 
уже сделали ФМС и КМС для того, чтобы перейти 
от изложения в резолюциях концепции «сохранения 
мира» к практическим мерам на местах. Мы готовы 
поддерживать эти усилия по мере их продолжения и 
активизации на протяжении всего текущего года и в 
последующий период.

Г-жа Шульгин Ниони (Швеция) (говорит по-
английски): Ровно через неделю мы будем отмечать 
первую годовщину принятия исторических резолю-
ций по вопросу о сохранении мира (резолюции 70/262 
Генеральной Ассамблеи и резолюции 2282 (2016) Со-
вета Безопасности). Во время их принятия Швеция 
приветствовала их в качестве наиболее всеобъемлю-
щих среди существующих резолюций Организации 
Объединенных Наций по вопросам миростроитель-
ства и предотвращения конфликтов. Они не только 
способствуют осуществлению нормативной повест-
ки дня, но и представляют собой «дорожную карту» 
для системы Организации Объединенных Наций.

В январе во время нашего председательства в 
Совете Безопасности мы стремились оказывать под-
держку этой повестке дня и обеспечивать динамику 
ее осуществления путем проведения открытых пре-
ний на уровне министров (см. S/PV.7857) по предот-
вращению конфликтов и сохранению мира. Это за-
седание дало Генеральному секретарю возможность 
изложить свое видение в отношении предотвраще-
ния конфликтов. Уровень участия государств-членов 
подчеркнул выдающуюся поддержку, оказываемую 
обеспечению более активной Организации Объеди-
ненных Наций, способной реагировать на проблемы 
в области предотвращения конфликтов, с которыми 
сегодня сталкивается Организация. Мы с удовлетво-
рением отмечаем, что Генеральный секретарь поста-
вил повестку дня в области сохранения мира в центр 
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своих усилий по предотвращению конфликтов. Мы 
приветствуем ощутимые изменения, уже произве-
денные им в своей Канцелярии и призванные объе-
динить всю систему в целях содействия проведению 
совместного анализа в качестве основы для приня-
тия согласованных действий всеми органами Орга-
низации Объединенных Наций.

Спустя год после принятия резолюций по во-
просу о сохранении мира мы должны приступить к 
рассмотрению действующей повестки дня на всех 
уровнях. В настоящее время проводится несколько 
ключевых реформ, в том числе осуществляется вну-
тренний обзор архитектуры мира и безопасности Се-
кретариата. Мы возлагаем большие надежды на то, 
что эти обзоры будут выполнять роль механизмов 
по претворению этой повестки дня в конкретные и 
ощутимые изменения в методах работы. Нам нужна 
система Организации Объединенных Наций, которая 
действует решительно, невзирая ни на какие барьеры; 
которая признает примат политики; которая сотруд-
ничает с национальными правительствами в целях 
оказания поддержки институтам, нормам и подхо-
дам, обеспечивающим сохранение мира; и которая 
никого не забывает. Мы будем и впредь вносить свой 
вклад, поскольку нам известно, что создание более 
комплексной системы зачастую начинается с нас, го-
сударств-членов, в том числе с того, каким образом 
мы финансируем эту систему.

Теперь я хотела бы перейти к двум находящимся 
на нашем рассмотрении конкретным докладам — до-
кладу Комиссии по миростроительству (КМС) о ра-
боте ее десятой сессии (A/71/768) и докладу о Фонде 
миростроительства (A/71/792). Эти ежегодные пре-
ния в Генеральной Ассамблее предоставляют нам 
возможность проанализировать то, что было достиг-
нуто, а также определить, куда нам нужно двигаться.

Что касается Комиссии по миростроительству, 
то прежде всего я должна поблагодарить Кению за 
выполнение функций Председателя, и в частности 
посла Камау за его выдающееся руководство КМС в 
2016 году, который стал для Комиссии чрезвычайно 
важным годом. Швеция была искренне рада работать 
с Кенией, выполняя функции заместителя Председа-
теля. В частности, я хотела бы обратить внимание 
на важные шаги, предпринятые в прошлом году для 
укрепления партнерских связей между мирострои-
тельной архитектурой Организации Объединенных 
Наций и Африканским союзом.

Позвольте мне также еще раз поприветствовать 
на посту Председателя КМС Республику Корею и 
посла Чхо Дэ Юла, чье инициативное и стратегиче-
ское руководство в первые несколько месяцев уже 
дает результаты, вселяющие надежду на проведение 
одиннадцатой сессии. Вчерашнее заседание, посвя-
щенное положению в Гамбии, служит тому приме-
ром — именно такую роль и призвана играть КМС. 
Мы призываем КМС предпринимать дальнейшие 
шаги в целях диверсификации своей повестки дня 
в этом ключе. Исходя из нашего опыта, в том числе 
опыта, полученного на посту Председателя Комис-
сии в 2015 году, мы считаем, что существуют и дру-
гие возможности для использования свойственной 
Комиссии гибкости в целях проведения региональ-
ных и страновых дискуссий по ситуациям, не вклю-
ченным в установленную повестку дня КМС.

Ежегодный доклад о Фонде миростроительства 
отражает еще один год новаторской деятельности. 
Фонд оказался одним из немногих механизмов, ко-
торые доказали свою способность содействовать ме-
жучрежденческой работе, активизировать действия 
в политически сложных условиях и идти на риск. 
Именно поэтому Швеция по-прежнему является 
важным сторонником Фонда. Я с удовлетворением 
объявляю о том, что в этом году мы увеличим свой 
взнос с 56 млн. шведских крон до 70 млн. шведских 
крон, что равно 7,8 млн. долл. США. Однако мы по-
прежнему обеспокоены нехваткой финансирования 
для дальнейшей деятельности ФМС. Мы ожидаем до-
кладов Генерального секретаря по вопросу о сохране-
нии мира, в частности в отношении конкретных вари-
антов предсказуемого финансирования деятельности 
по сохранению мира. Призываем его проявить ту же 
смелость, что и авторы первоначального доклада Кон-
сультативной группы экспертов по обзору миростро-
ительной архитектуры (см. A/69/968). В предстоящем 
совместном исследовании, которое будет проведено 
Всемирным банком и Организацией Объединенных 
Наций, будут представлены новые важные рекомен-
дации в отношении затрат на деятельность по предот-
вращению конфликтов и миростроительству и роли 
международной помощи в целях развития.

Прежде чем завершить свое выступление я хотела 
бы сказать несколько слов о Либерии. Швеция готова 
и далее выступать Председателем Структуры КМС по 
Либерии и преисполнена решимости добиться того, 
чтобы КМС оказывала Либерии поддержку на про-
тяжении всего периода многочисленных преобразова-
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ний в этой стране, в том числе в ходе вывода Миссии 
Организации Объединенных Наций в Либерии и под-
готовки к проведению выборов в 2018 году. Это станет 
моментом истины с точки зрения усилий в области 
мира. Организация Объединенных Наций и междуна-
родное сообщество должны и впредь оказывать под-
держку народу Либерии в течение этого периода.

Г-жа Каррион (Уругвай) (говорит по-испански): 
Уругвай приветствует проведение этого ежегодно-
го заседания для оценки работы Комиссии по миро-
строительству и Фонда миростроительства.

Прежде всего мы хотели бы отметить работу По-
стоянного представителя Кении посла Камау на по-
сту Председателя Комиссии в ходе ее десятой сессии 
и выразить ему нашу признательность. Хотя в про-
шлом году Уругвай не участвовал в работе Комис-
сии в качестве ее члена, он внимательно следил за 
ее деятельностью. В этом году Уругвай участвует в 
работе и является членом как Комиссии по миростро-
ительству, так и Совета Безопасности, а также имеет 
возможность получать из первых рук информацию о 
взаимодополняющей деятельности обоих органов.

Принятие двух по существу идентичных резо-
люций по обзору миростроительной архитектуры 
(резолюции 70/262 Генеральной Ассамблеи и резолю-
ции 2282 (2016) Совета Безопасности) позволило уви-
деть ситуацию «до» и «после» работы Комиссии. Эти 
документы не только представляют собой ценную 
основу для определения того, каким образом следу-
ет управлять работой Комиссии, но и позволяют по-
новому подходить к сохранению мира на системном 
уровне. Кроме того, все широкомасштабные обзоры 
в рамках Организации Объединенных Наций, прове-
денные в 2015 году, однозначно продемонстрировали 
необходимость уделения приоритетного внимания 
предотвращению конфликтов. Несмотря на значи-
тельный прогресс, достигнутый в повышении осозна-
ния важности этого вопроса, мы считаем, что многое 
еще предстоит сделать и что мы должны осознавать 
настоятельную необходимость немедленного приня-
тия мер для того, чтобы добиться перемен.

Уругвай хотел бы вновь подчеркнуть свою при-
верженность делу миростроительства. В качестве од-
ного из традиционных поставщиков воинских контин-
гентов мы знакомы с проблемами, возникающими на 
местах во время конфликтов и после них. В этой связи 
мы согласны с отмеченной в ходе обзора архитектуры 
миростроительства концепцией о том, что задачи со-

хранения мира не ограничиваются постконфликтны-
ми ситуациями, а требуют преемственности, которая 
включает периоды до, во время и после конфликтов.

Мы также хотели бы подчеркнуть важность Фон-
да миростроительства как гибкого и каталитического 
инструмента распределения ресурсов на деятельность 
по сохранению мира в ряде стран. Мы приветствуем 
осуществление проектов, которое стало возможным 
благодаря финансированию из Фонда, — проектов, 
которые всегда призваны оказывать структурную и 
институциональную помощь в наиболее уязвимых 
районах. Однако мы сожалеем о том, что работа Фон-
да миростроительства по-прежнему зависит от до-
бровольных взносов и отсутствует предсказуемый 
бюджет, который, несомненно, позволил бы повысить 
его эффективность и действенность.

В завершение своего выступления я хотела бы 
выразить наилучшие пожелания постоянному пред-
ставителю Республики Корея послу Тхэ Юлу в вы-
полнении им обязанностей Председателя одиннад-
цатой сессии Комиссии по миростроительству. Мы 
надеемся, что он продолжит идти по пути укрепле-
ния успехов, достигнутых в прошлом году, и поста-
новки новых целей. Он может рассчитывать на нашу 
поддержку в этих усилиях.

Г-жа Гуадей (Эфиопия) (говорит по-английски): 
Прежде всего я хотела бы поблагодарить покидающего 
свой пост Председателя Комиссии по миростроитель-
ству (КМС) Его Превосходительство г-на Мачарию 
Камау за его брифинг о работе Комиссии в 2016 году. 
Мы признательны ему за те лидерские качества, кото-
рые он проявил при управлении работой Комиссии в 
ходе ее десятой сессии, и воздаем ему должное за его 
ценные достижения. Я также поздравляю нынешнего 
Председателя КМС Его Превосходительство г-на Чхо 
Дэ Юла, который уже активно преступил к выполне-
нию своей работы. Мы надеемся на весьма тесное со-
трудничество с ним в течение всего года.

Для работы КМС 2016 год стал важным годом, 
в течение которого Генеральная Ассамблея и Совет 
Безопасности приняли идентичные резолюции, каса-
ющиеся обзора архитектуры миростроительства Ор-
ганизации Объединенных Наций (резолюция 70/262 
Генеральной Ассамблеи и 2282 (2016) Совета Безопас-
ности). Тогда мы решили, и уверены в этом до сих пор, 
что КМС призвана играть ключевую роль в наблю-
дении за осуществлением резолюций о сохранении 
мира. Отвечая нашим ожиданиям, в ходе своей де-
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сятой сессии под умелым руководством посла Камау 
КМС выполняла широкомасштабные и важные задачи 
в целях осуществления ключевых рекомендаций, вы-
текающих из этих резолюций. Поэтому крайне важно, 
чтобы Комиссия сохранила динамику путем дальней-
шего укрепления своей работы в этом году с опорой 
на успехи, достигнутые в ходе предыдущей сессии. 
В этой связи мы с удовлетворением отмечаем, что 
Председатель выделил в качестве своих главных при-
оритетов на 2017 год финансирование и партнерство.

Нам также приятно отметить, что Фонд миро-
строительства (ФМС) стал единственным подразде-
лением в Секретариате, перевыполнившим общеор-
ганизационное обязательство о выделении по мень-
шей мере 15 процентов ресурсов на цели расшире-
ния прав и возможностей женщин. Провозглашение 
первой в истории ФМС Инициативы по поддержке 
молодежи, которая стала ответом на призыв, содер-
жащийся в резолюции Совета Безопасности 2250 
(2015) о молодежи, мире и безопасности, также явля-
ется важным достижением. Мы считаем, что эти две 
инициативы, касающиеся женщин и молодежи, бу-
дут иметь далеко идущие позитивные последствия 
для создания инклюзивных и мирных обществ, и 
поэтому мы хотели бы призвать ФМС и впредь рас-
ширять свою деятельность в этих областях.

При этом, как это четко продемонстрировала 
Консультативная группа экспертов по обзору миро-
строительной архитектуры, финансирование миро-
строительства остается скудным, непоследователь-
ным и непредсказуемым. Нет сомнений в том, что 
организованная в сентябре 2016 года конференция 
по объявлению взносов была шагом в верном на-
правлении в деле решения проблемы финансирова-
ния, несмотря на нехватку средств. Однако как отме-
чается в докладе (A/71/792) Генерального секретаря о 
Фонде миростроительства, спрос на помощь из ФМС 
достиг исторически рекордного уровня, хотя устой-
чивость Фонда по-прежнему остается под вопросом. 
Поэтому важно изыскивать дополнительные и инно-
вационные подходы для обеспечения адекватного и 
устойчивого финансирования деятельности по ми-
ростроительству. В этой связи вклад Фонда миро-
строительства как каталитического, оперативного 
и гибкого, заблаговременно сформированного фон-
да совместного финансирования, обеспечивающего 
финансирование деятельности по сохранению мира 
в затронутых конфликтом странах, остается весьма 
значительным. Мы надеемся, что в предстоящем до-

кладе Генерального секретаря о сохранении мира 
будут представлены конкретные варианты финанси-
рования в этом отношении.

Партнерство в области миростроительства явля-
ется еще одним ключевым элементом деятельности 
КМС. Сотрудничество с соответствующими заин-
тересованными сторонами, в том числе с междуна-
родными финансовыми учреждениями, такими как 
Всемирный банк, а также с региональными организа-
циями, такими как Африканский союз, по-прежнему 
занимает центральное место в деятельности Комис-
сии. Несмотря на то, что КМС уделяет особое внима-
ние страновым структурам, поощрение регионально-
го подхода за счет взаимодействия с региональными 
и субрегиональными организациями действительно 
должным образом подчеркивается в резолюциях о со-
хранении мира.

В прошлом году КМС посетила штаб-квартиру 
Африканского союза в Аддис-Абебе и провела кон-
сультации с Советом мира и безопасности Африкан-
ского союза в целях изучения путей дальнейшего 
укрепления сотрудничества в сферах предотвраще-
ния конфликтов и сохранения мира на континенте. 
Мы считаем, что такие консультации нужно регла-
ментировать в соответствии с рекомендациями, 
представленными в коммюнике Африканского со-
юза, опубликованном по итогам визита Комиссии. 
Мы также признаем, что ФМС впервые предоста-
вил прямое финансирование Африканскому союзу. 
Мы убеждены в том, что эти два органа могли бы 
укреплять сотрудничество в их усилиях в области 
миростроительства в Африке в рамках осуществле-
ния политики Африканского союза в области рекон-
струкции и развития, а также Инициативы по укре-
плению солидарности в Африке.

Необходимость укрепления роли КМС как связу-
ющего звена с соответствующими главными органа-
ми Организации Объединенных Наций, включая на-
деление Комиссии функцией консультирования Со-
вета Безопасности, подчеркивалась многократно. Раз-
умеется, это остается одной из областей, требующих 
от Комиссии постоянного внимания и вовлеченности.

Со своей стороны, как ранее отмечал заместитель 
Постоянного представителя Сенегала, Эфиопия, буду-
чи Председателем Специальной рабочей группы Со-
вета Безопасности по предупреждению и разрешению 
конфликтов в Африке, наряду с Сенегалом, председа-
тельствующим в Рабочей группе Совета Безопасности 
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по операциям по поддержанию мира, 26 апреля прове-
дет совместное совещание по теме создания синергиз-
ма в интересах миростроительства и сохранения мира 
в Африке. Мы считаем, что эта встреча предоставит 
Комиссии возможность поделиться передовым опы-
том и уроками, извлеченными из ее деятельности в 
Африке. Мы с нетерпением ожидаем брифинга Пред-
седателя в рамках совместного совещания.

Г-н Кафле (Непал) (говорит по-английски): Я бла-
годарю Вас, г-н Председатель, за созыв этих важных 
совместных прений. Это хорошая возможность для 
государств — членов Организации Объединенных 
Наций высказать свои мнения и рассмотреть работу 
Комиссии по миростроительству (КМС) и Фонда ми-
ростроительства (ФМС) после принятия в прошлом 
году идентичных резолюций Генеральной Ассамблеи 
и Совета Безопасности по обзору миростроительной 
архитектуры (резолюция 70/262 и резолюция 2282 
(2016) соответственно).

Я хотел бы воспользоваться этой возможностью, 
чтобы поприветствовать Председателя КМС посла 
Чхо Дэ Юла (Республика Корея) и выразить ему наи-
лучшие пожелания, а также поблагодарить посла Ма-
чарию Камау (Кения) и посла Антониу ди Агиара Па-
триоту за их важную работу. Наша делегация также 
приветствует г-на Оскара Фернандеса-Таранко и под-
держивает его в его важной работе в должности главы 
Управления по поддержке миростроительства.

Непал активно поддерживает архитектуру ми-
ростроительства Организации Объединенных На-
ций в ее различных качествах. Являясь одной из 
стран, предоставляющих наиболее многочисленные 
воинские контингенты, и накопив свой собственный 
опыт постконфликтного управления, мы постоянно 
принимаем участие в работе Комиссии. Непал про-
водит в этом органе активную деятельность, в том 
числе в качестве Председателя Рабочей группы по 
обобщению накопленного опыта.

Наша делегация приветствует всеобъемлющие и 
ориентированные на практические действия доклады 
КМС (A/71/768) и Генерального секретаря (A/71/792). 
В них представлен анализ как наших проблем и недо-
статков, так и пути вперед в совершенствовании ар-
хитектуры миростроительства таким образом, чтобы 
в максимальной мере задействовать в ней оператив-
ные мероприятия и таким образом оправдать ее пред-
назначение и доказать ее целесообразность. В докла-
дах также наглядно демонстрируется необходимость 

партнерства в рамках мирных процессов. По мнению 
нашей делегации, партнерские отношения с междуна-
родными финансовыми учреждениями и другими за-
интересованными сторонами, в том числе с частным 
сектором, имеют решающее значение для мобилиза-
ции их поддержки миростроительной деятельности 
таким образом, чтобы она была эффективной.

Непал также накопил большой опыт в миротвор-
ческих миссиях за рубежом и в своем собственном, 
национальном процессе миростроительства. Этот 
опыт научил нас тому, что в той же мере, в какой не-
обходимо сохранение мира, необходимо и формиро-
вание миролюбивого самосознания. Единственный 
способ обеспечить мир заключается в том, чтобы до-
биться справедливого, равноправного и добросовест-
ного взаимодействия всех заинтересованных в нем 
сторон, включая наиболее изолированные и уязвимые 
слои общества. Конечным итогом мирного процесса в 
нашей стране стала учитывающая интересы всех сло-
ев населения Конституция, в основу которой заложе-
ны права человека и которая была обнародована де-
мократически избранными представителями народа, 
а 14 мая 2017 года в стране будут проведены первые за 
почти 20 лет выборы в местные органы власти.

Благодаря тому, что миростроительная архитек-
тура Организации Объединенных Наций оказыва-
ла Непалу поддержку на протяжении всего мирного 
процесса, в нашей стране достигнуты весьма значи-
тельные успехи. Опыт, обретаемый выходящими из 
конфликта странами, необходим для достижения ана-
логичных успехов и в другом контексте. К числу та-
ких уроков относятся инициативы по формированию 
и поддержанию миролюбивого настроя, по развитию 
инклюзивности и поощрению местного руководства и 
ответственности и по укреплению устойчивости этих 
процессов за счет проведения регулярных оценок с 
учетом конкретных условий. Инициативы подобного 
рода также в полной мере соответствовали бы целям 
в области устойчивого развития, поскольку инклю-
зивное и устойчивое развитие в весьма значительной 
мере способствует предотвращению конфликтов.

С учетом достигнутых успехов, извлеченных уро-
ков и предложенной Генеральным секретарем концеп-
ции значительной активизации дипломатических уси-
лий в пользу мира, мандат КМС абсолютно необходи-
мо откорректировать соответствующим образом. Нет 
никакого сомнения в том, что мир и развитие взаимно 
укрепляют друг друга, и в этих двух процессах должно 



A/71/PV.78 20/04/2017

16/18 17-10933

существовать тонкое равновесие, чтобы успешно выво-
дить переживающие конфликты страны на этапы пост-
конфликтного миростроительства. В этом контексте Не-
пал считает, что в процессе миростроительства должны 
принимать участие — причем активное — и уязвимые 
группы населения, в том числе женщины, дети и пре-
старелые. Непал занимается осуществлением резолю-
ций 1325 (2000) и 1820 (2008) Совета Безопасности по-
средством специально разработанных для этого нацио-
нальных планов действий по охвату женщин процессом 
миростроительства в качестве его неотъемлемой части.

Капиталовложения в создание рабочих мест, по-
ощрение диалога между общинами и активизация 
принятия совместных решений в духе сотрудниче-
ства расширили бы альтернативные возможности для 
предотвращения возобновления конфликта в обще-
стве. Аналогичным образом, в миростроительной 
деятельности жизненно необходимы координация, 
слаженность и гибкость.

Мы подчеркиваем, что для максимальной отда-
чи эффективного и действенного партнерства КМС 
и ФМС на местах им необходимо задействовать си-
нергизм и взаимодополняемость их функций. Сво-
евременное выделение достаточных ресурсов будет 
иметь решающее значение для обеспечения стабиль-
ности по мере того, как мы стратегически исполь-
зуем имеющиеся в нашем распоряжении средства 
и укрепляем шаткое финансовое положение ФМС. 
В этой связи Непал будет и впредь вносить свой 
вклад в усилия Организации Объединенных Наций 
в области миростроительства, как всегда, путем кон-
структивного взаимодействия с государствами-чле-
нами и Организацией Объединенных Наций.

Г-н Самора Ривас (Сальвадор) (говорит по-
испански): Я хочу поблагодарить Председателя Гене-
ральной Ассамблеи за созыв этого заседания, которое 
предоставляет нам возможность обсудить вопрос, 
являющийся для нашей Организации исключительно 
важным. Мы также признательны за доклад Комис-
сии по миростроительству (КМС) (A/71/768) и доклад 
о Фонде миростроительства (ФМС) (A/71/792).

Я хотел бы особо отметить образцовую рабо-
ту посла Камау (Кения) на посту Председателя Ко-
миссии по миростроительству (КМС) в 2016 году. 
Он привнес в работу Комиссии важные изменения, 
и теперь эта работа успешно развивается в том же 
ключе под руководством нынешнего Председателя, 
посла Чхо Дэ Юла (Республики Корея).

Сегодняшнее заседание позволяет нам прове-
сти обзор миростроительной деятельности с учетом 
как работы, проделанной на сегодняшний день, так 
и предстоящего пути вперед. Организация Объеди-
ненных Наций приняла активное участие в процессе 
миростроительства в нашей стране, сначала добив-
шись в 80-е годы мирного урегулирования конфлик-
та, а затем сыграв немаловажную роль в мирных пе-
реговорах, подписании соглашений и на начальном 
этапе миростроительства.

Мы особо отметили бы усилия КМС по выполне-
нию соответствующих рекомендаций, содержащих-
ся в резолюциях, принятых по итогам обзора миро-
строительной архитектуры (резолюция 70/262 Гене-
ральной Ассамблеи и резолюция 2282 (2016) Совета 
Безопасности). Ключевое значение в этом отношении 
имело утверждение стратегии оказания консульта-
тивных услуг по гендерным вопросам, в которой 
делается упор на необходимость участия и руководя-
щей роли женщин в предотвращении и урегулирова-
нии конфликтов.

Что касается Фонда, то мы считаем, что, несмо-
тря на недостаточное его финансирование, он пре-
доставляет новаторские способы оказания финан-
совой поддержки мирным процессам. Поскольку 
мы, разумеется, верим в необходимость миростро-
ительства для достижения целей в области устой-
чивого развития, ограничивать его финансирова-
ние за счет исключительно добровольных взносов 
представляется бессмысленным. На эти цели сле-
дует отводить часть регулярного бюджета.

Мы хотели бы поделиться некоторыми сооб-
ражениями, основанными на нашем собственном 
опыте усилий в области миростроительства.

Во-первых, коренные причины подобного рода 
конфликтов кроются не только в экономических, но и 
в культурных, расовых, религиозных и политических 
различиях. Во многих случаях споры и насилие про-
низаны именно политическими разногласиями. Это 
означает, что миростроительство неразрывно связано 
с формированием культуры диалога и улаживания 
разногласий, без которой подписанные мирные со-
глашения выполняются, как правило, недолго.

Во-вторых, миростроительство является для го-
сударств не переходным этапом, а постоянной обя-
занностью, поскольку оно предполагает не только 
прекращение вооруженного конфликта, но и стро-
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ительство государственных институтов и развитие 
гражданского сознания для закрепления этих усилий.

В-третьих, очевидно, что миростроительство 
должно быть направлено прежде всего на прекраще-
ние широкомасштабного насилия. Именно поэтому 
первоочередная цель заключается в том, чтобы поло-
жить конец насилию и способствовать заключению 
между враждующими сторонами мирного соглаше-
ния. Однако, когда эти цели уже достигнуты, для обе-
спечения их устойчивости необходимо сокращать то 
неравенство и обособленность, которые послужили 
причинами конфликта, в совокупности с формиро-
ванием культуры мира, которая изменит обществен-
ные настроения. Таковы задачи всего общества. Мы 
считаем, что КМС не следует сосредотачивать свою 
работу почти исключительно на ограниченном чис-
ле случаев в том или ином конкретном субрегионе, 
поскольку ее предназначение является всеобщим и 
постоянным согласно соответствующим резолюци-
ям, требующим этих самых перемен.

В-четвертых, в отличие от других вопросов, та-
ких как устойчивое развитие, права человека и дру-
гие, в отношении которых Организация Объединен-
ных Наций уже разработала концепции и инстру-
ментарий, чтобы иметь возможность лучше выпол-
нять свои универсальные задачи, в отношении мира 
как сами концепции, так и инструментарий для их 
реализации все еще находятся на стадии разработ-
ки, а вытекающая из таких недостатков практика, 
как правило, сосредоточена лишь исключительно на 
определенных аспектах этого явления и больше не 
является всеобъемлющей. В других случаях пред-
принимаются попытки использовать решения про-
блем, успешно примененные в других местах, без 
должного учета возможностей их реализации в иных 
условиях построения мира или их приспособления к 
условиям их применения.

Поэтому, в-пятых, мы считаем необходимым 
сделать более широкой сферу внимания Комиссии, с 
тем чтобы предоставить ей возможность расширить 
круг своей деятельности и при этом всегда уделять 
приоритетное внимание наиболее неотложным про-
блемам. Кроме того, проявляя должную осмотри-
тельность и учитывая бюджетные и политические 
ограничения, мы должны развивать динамику и вне-
дрять инструменты, которые помогут ей в реализа-
ции новой стратегии.

Наконец, Сальвадор призывает все страны, кото-
рые добились успехов в области миростроительства, 
обмениваться своим опытом и передовой практикой 
со всеми остальными государствами. Сальвадор про-
шел через различные этапы процесса национального 
примирения, но по-прежнему сталкивается с серьез-
ными проблемами в деле формирования мирного об-
щества с обеспечением безопасности для всех граж-
дан. Мы готовы делиться своими знаниями и пере-
нимать опыт других обществ, что, разумеется, будет 
исключительно полезно.

Г-н Бегеч (Турция) (говорит по-английски): Я хо-
тел бы выразить признательность Председателю Ге-
неральной Ассамблеи за организацию этой совмест-
ной дискуссии. Я также благодарю Председателя Ко-
миссии по миростроительству за доклад (A/71/768) о 
работе ее десятой сессии и Генерального секретаря 
за доклад (A/71/792) о Фонде миростроительства.

Принятие в 2015 году Повестки дня в области 
устойчивого развития на период до 2030 года, а че-
рез год — двух параллельных резолюций (резолю-
ции 70/262 Генеральной Ассамблеи и резолюции 2282 
(2016) Совета Безопасности) по миростроительной 
архитектуре Организации Объединенных Наций за-
ложило основу для решения проблем в области мира 
и развития с помощью более согласованного, всеобъ-
емлющего и скоординированного подхода в рамках 
системы Организации Объединенных Наций. Эти 
резолюции позволили расширить понятие миро-
строительства и включить в него все этапы мирно-
го процесса с особым упором на предотвращение и 
возобновление конфликтов, а также создали условия 
для использования общесистемного подхода Органи-
зации Объединенных Наций к укреплению взаимо-
действия и взаимодополняемости между органами 
Организации Объединенных Наций в интересах со-
хранения мира.

Турция полностью поддерживает такой всеобъ-
емлющий подход, охватывающий развитие, мир и 
безопасность и права человека в качестве взаимос-
вязанных и взаимодополняющих компонентов всей 
деятельности Организации Объединенных Наций. 
Первый Всемирный саммит по гуманитарным вопро-
сам, состоявшийся в Стамбуле в мае 2016 года, так-
же был призван обеспечить дальнейшее укрепление 
этих рамок, при этом особое внимание было уделено 
урегулированию гуманитарных кризисов в контексте 
предотвращения конфликтов и сохранения мира.
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Мы с удовлетворением отмечаем, что наш акцент 
на гуманитарных усилиях также был поддержан Ге-
неральным секретарем в его речи при вступлении в 
должность (см. A/71/PV.60). Турция также привет-
ствует его инициативу по активизации дипломати-
ческих усилий в интересах мира и его повестку дня 
по разработке более широких рамок превентивной 
деятельности, с тем чтобы придать импульс усилиям 
по сохранению мира.

Именно поэтому 30 июня Турция проведет чет-
вертую Стамбульскую конференцию по посредниче-
ству в целях изучения незадействованного потенциа-
ла посредничества в деле предотвращения конфлик-
тов и сохранения мира. В силу своей твердой убеж-
денности в необходимости устранения коренных 
причин кризисов в интересах достижения прочного 
мира Турция считает, что эта Конференция также 
предоставит возможность рассмотреть широкий круг 
современных проблем, включая все виды дискрими-
национных тенденций во всех частях мира.

Благодаря своему организационному потенциалу 
Комиссия по миростроительству располагает наилуч-
шими возможностями для предоставления стратегиче-
ских рекомендаций соответствующим органам Органи-
зации Объединенных Наций в поддержку долгосрочной 
цели сохранения мира, а также для оказания помощи 
конкретным странам, находящимся на переходном эта-
пе, посредством укрепления их потенциала и повыше-
ния жизнестойкости. Нынешние договоренности по рас-
ширению сферы деятельности Комиссии по миростро-
ительству за счет включения в ее повестку дня допол-
нительных стран или регионов могут повысить эффек-
тивность усилий Организации Объединенных Наций по 
предотвращению конфликтов и сохранению мира.

Однако для этого потребуется более предсказу-
емое и адекватное финансирование, что может быть 
обеспечено благодаря расширению круга заинтере-

сованных сторон, в том числе на основе развития 
партнерских связей с международными финансо-
выми учреждениями в целях поддержки Фонда ми-
ростроительства. В ходе Всемирного саммита по 
гуманитарным вопросам мы взяли на себя новые 
многолетние обязательства по оказанию финансо-
вой помощи Фонду в размере 1 млн. долл. США.

Кроме того, Турция продолжает вносить свой 
вклад в достижение целей в области устойчивого раз-
вития на глобальном уровне посредством реализации 
своих программ помощи в целях развития и гумани-
тарной помощи. Она предпринимает подлинно по-
литические усилия, в том числе через посредниче-
ство, в поддержку мирного урегулирования споров 
и предотвращения и прекращения конфликтов на 
региональном и международном уровнях. Мы тесно 
взаимодействуем с соответствующими учреждени-
ями Организации Объединенных Наций и ее специ-
ализированными учреждениями в деле разработки 
и осуществления всеобъемлющих стратегий по пре-
одолению вызовов в области безопасности и развития 
и гуманитарных проблем. С годами объем финансо-
вой помощи, которую мы оказываем различным уч-
реждениям, департаментам, программам и фондам 
Организации Объединенных Наций, увеличивается, 
и Турция входит в число основных стран, вносящих 
добровольные взносы в Организацию Объединенных 
Наций, в дополнение к нашим начисленным взносам.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Мы заслушали последнего 
оратора в ходе этой совместной дискуссии. На этом 
Ассамблея завершает нынешний этап рассмотре-
ния пунктов 29, 61 и 110 повестки дня.

Заседание закрывается в 16 ч. 25 м.


